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特區政府應正視公共房屋質量問題，並加強未來公共房屋的建設質量

我們辦事處長久以來經常接獲眾多本地居民關於公共房屋居住環境安全
的求助，有的求助者因屋內管道嚴重淤塞導致污水倒灌入室內，令其難
以維持正常的日常生活，最後在政府的安排下搬去別的公共房屋；有的
求助者發現屋內廚房鋅盤滿佈鏽斑、衛生間水喉排出繡水、地板瓷磚老
舊導致滑倒受傷；有的求助者表示，自己居住的公共房屋所屬大廈外墻
瓷磚剝離掉落，存在安全風險。
 
澳門居民對公共房屋的需求越來越大，特區政府從過往兩次新城填海區
規劃公眾諮詢的規劃基礎上，為回應社會和廣大居民對住屋的需求，
在2014年7月提出對新城規劃進行修改，加大新城A區公共房屋單位的供
應量到2.8萬戶。如不能更嚴格地對公共房屋的建設質量把關，導致居民
每隔一段時間就發現房屋出現問題，不僅住的不舒心、不安全，而且瑣
碎鬧心。此外，住宅安全問題積少成多，有損特區政府的形象和社會的
信任。
 
我們辦事處曾在2021年11月5日向特區政府提出一篇與社屋相關的質詢，
其中就關於社屋質量相關的問題，我們於2021年11月25日得到特區政府
的回覆是：“房屋局對社會房屋單位的維修工程設有既定的工程標準供承
判商參照，並會對工程進行監管及驗收，確保工程質量。”但是卻對 “如
何避免市民在入住公共房屋時出現房屋設備殘舊、裝修不完整、電線老
化，如何嚴格確保交樓給市民入住時屋宇的安全性並確保其符合基本入
住條件，以避免嚴重的意外人身事故（因觸電、漏電、漏水及其他屋宇
內部問題而引致）發生？”問題則未有明確的回答。
 
基於此，本人向政府提出如下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫
和完整的回覆：
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一、特區政府曾對社會房屋的維修工程進行回應，但對公共房屋的建
設沒有明確回應。針對一些非人為因素出現的公共房屋質量問題，特
區政府如何加強未來對公共房屋建設期的質量把關？
 
二、如今出現越來越多的公共房屋質量問題，特區政府有何對公共房
屋的驗收機制的優化措施，以保證未來在將公共房屋交予居民入住前，
房屋內的一切設施都能夠被安全使用，確保居民入住安全與順利？
 
三、我們辦事處曾就許多公共房屋住宅問題向特區政府提出請求協助
居民，但是到目前為止，仍未有解決的跡象。特區政府有何行之有效
的意見反映機制及跟進個案家庭現狀況的平台，讓居民能夠更直接、
公開地獲取相關資訊並及時處理問題？
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